

LA DELICATE QUESTION D'ARGENT !

La lettre de rappel
ne concerne que
ceux qui n'ont pas
régulé leur
abonnement à
"Rassembler à
Gauche".

Merci.

N° 44 octobre 1994
3è année de parution

RASSEMBLER A GAUCHE

BULLETIN DE LIAISON POUR "RASSEMBLER A GAUCHE"

QUE FAIRE?

Par Robert Duguet

Comment pouvons-nous apprécier lucidement la situation politique dans la période qui nous sépare des élections présidentielles? Et que faut-il faire?

Cinq dirigeants du PCF, lors du dernier Comité National de ce parti, estiment possible une candidature de rassemblement des courants de la gauche alternative, ouverte tant à Dominique Voynet qu'au Mouvement des Citoyens de J.P. Chevènement. Ils remettent en cause la façon dont le Parti va, dans les formes qui lui sont traditionnelles, avancer la candidature de son dirigeant. Il faut apprécier cette position au sein du mouvement communiste, donc dans une fraction du peuple de gauche, comme la volonté de trouver une alternative ouvrière à la fausse candidature socialiste de J.

Au sein du Parti Socialiste, de plus en plus nombreux, des militants s'interrogent sur les objectifs politiques de leur organisation.

Ils s'interrogent:

- Sur la période écoulée et portent un jugement sévère pour la plupart.
- Sur le présent, ils ne discernent plus très bien pourquoi ils militent.
- Pour l'avenir, ils ne comprennent plus très bien la stratégie qui sous-tend toutes ces mises à mort politiques sans jamais aborder les véritables problèmes.

Quelle société pour demain?

Jean-Pierre Culadiot (militant socialiste à Viry) nous a demandé de publier la déclaration qu'il a faite devant sa section le 19 septembre 1994.

DECLARATION DE JEAN-PIERRE CULADIOT FAITE A LA REUNION DE SECTION DE DESIGNATION DU PREMIER DES SOCIALISTES DU 19 SEPTEMBRE 1994.

Six ans ont passé, que d'événements y sont associés : une période de gouvernement dite "d'ouverture", un congrès de Rennes spectaculaire, une majorité relative au parlement, enfin une défaite aux législatives de 1993 et une autre encore plus cinglante aux européennes de 1994, entrecoupées .../...

Delors. Si le mouvement communiste veut s'ouvrir aux exigences de la période, il ne peut occuper qu'un seul créneau: répondre à cette attente, jouer la carte que le parti communiste espagnol a joué à travers le mouvement pluraliste "gauche unie". L'adoption d'une autre ligne, celle du candidat communiste représentation autoproclamée de la gauche dite véritable, ne conduira, dans le cadre de la présidentielle, qu'à la marginalité des 5%.

Le Mouvement des Citoyens de J.P. Chevènement est aujourd'hui à la croisée des chemins. Le résultat des élections européennes qui le crédite de 2,5% ne peut le mettre en position à la fois de jouer dans la cour des grands et d'être le moteur d'une candidature .../...

"RASSEMBLER A GAUCHE" est le lien entre tous ceux et celles qui font le choix de se rassembler pour rechercher une issue à la crise qui secoue aujourd'hui la gauche.

"RASSEMBLER A GAUCHE" n'est pas une organisation politique formelle, c'est un lien de débat et d'action ponctuelle. Il rassemble des hommes et des femmes impliqués dans différentes organisations traditionnellement de gauche, mouvements se réclamant de la gauche, écologistes, inorganisés, tous favorables au rassemblement.

Les articles seront signés et n'engageront que leurs auteurs.

QUE FAIRE?

suite

antilibérale. A t'il en lui le ressort suffisant pour dépasser les vieilles habitudes de sa propre tradition politique - celle de l'ancien courant Socialisme et République du PS d'Epinais - et d'être le moteur d'une dynamique de rassemblement à gauche pour avril 1995? Le congrès d'octobre de ce mouvement nous le dira. En tout cas, le fait que les responsables du MDC mettent en sourdine l'orientation de l'unité des Républicains contre les libéraux (PS et UDF) pour envisager de se couler dans le mouvement de reconstruction d'une grande force politique de gauche me semble être plutôt un acquis dans la démarche politique.

L'espoir militant à gauche de voir matérialisée une candidature unitaire de rassemblement antilibéral contre la droite, qui épingle de ce fait le démocrate chrétien J. Delors, se heurte aux conditions réelles de la politique: les forces significatives de la gauche critique ont-elles en elles le ressort qui élève la gauche dans son ensemble au-dessus de ce climat de décomposition gagnant toutes les forces institutionnelles? Faut-il encore caractériser la période que nous vivons, comme celle d'une décomposition qui n'est pas achevée, donc comme celle où ne peut pas encore surgir de l'ancien terreau les germes d'une recomposition qui inverse le cours des choses. Le résultat de l'élection présidentielle, si par défaut elle crédite la droite, ne va t'elle pas faire apparaître une incapacité de celle-ci à tenir l'appareil de l'Etat sans fractures sociales sérieuses: il est vrai que les fractions de la bourgeoisie sont

aujourd'hui profondément divisées sur la politique sociale à mener, donc sur la gestion de l'Etat? De Villiers, par exemple, disait récemment qu'il était préjudiciable pour la démocratie, que les principales décisions ne se prennent plus dans les partis politiques... autrement dit les institutions ne permettent plus, ni de répondre à l'attente, ni de gouverner le pays réel. Quel que soit le résultat de cette élection, il n'inversera pas les données de la situation.

Il faut donc prendre la mesure de ce qu'il est possible de faire dans la situation actuelle: "Rassemblement à Gauche" s'est constitué autour d'un réseau de militants d'appartenances diverses, mais soucieux de continuer à défendre des valeurs au sein de leurs formations respectives.

Nous sommes dans la période où il faut renforcer et faire vivre ces relations transversales. Comme **personne ne nous a convaincu qu'il y existe une force capable d'être le coeur du rassemblement** pour sortir la gauche de l'impasse, alors il faut bien que quelque part des parcelles de cette volonté s'organise. Militer c'est comprendre les lignes générales du mouvement social et, en fonction de cette compréhension, organiser collectivement ce qu'il est nécessaire de faire. Avons-nous les moyens d'aller au-delà de ces petites passerelles que nous plaçons entre ceux et celles qui, en fonction de leur degré de responsabilité dans la société, ont la volonté de sortir la gauche de l'impasse? Non, par contre cela il faut le faire. □

BREVES - BREVES - BREVES - BREVES - BREVES

Invasion américaine en Haïti.

- Le médiateur de l'ONU pour Haïti démissionne.
- Le représentant du président Aristide à l'ONU confirme: « nous n'avons pas été consultés, c'est un accord entre le gouvernement américain et le gouvernement de facto de Port au Prince. »

Réactions:

Au PC, c'est clair:

Le PC par la bouche de F. Wurtz dénonce la volonté de mise sous tutelle de Haïti par Washington.

PS: Les petits marquis en rajoutent.

Claude Bartolone, secrétaire national à l'organisation au PS a rappelé que son parti avait approuvé le principe d'une intervention de l'ONU en Haïti et se félicite des démarches entreprises par la délégation américaine.

BREVES - BREVES - BREVES - BREVES - BREVES

Ce bulletin est le votre, aidez nous à le faire vivre.

Associez-vous à notre démarche en participant financièrement.

Nom _____ Adresse n° _____ rue

Prénom _____ Ville _____

Code postal _____

Je verse la somme de: 100 fr autre

A retourner à A. Couderc, le Clos, 91790 Boissy-sous-Saint-Yon